

sa lumière, la splendeur de sa gloire, le caractère de sa substance, l'image de sa bonté, lumière de lumière, vrai Dieu de vrai Dieu. Vous êtes le premier-né de toutes les créatures, le Prince des siècles, le Roi des Rois, le Seigneur des Seigneurs, le principe et la fin, l'Alpha et l'Oméga, la vérité, la lumière, la résurrection et la vie, et en vous habitez corporellement la plénitude de la divinité.

A cette fin, appliquons-nous, par une étude encore plus sérieuse, à découvrir toutes les grandeurs et les infinies perfections de notre Divin Rédempteur, dans les saintes Ecritures qui, du commencement à la fin, rendent de lui de si glorieux témoignages ; dans les Pères et les Docteurs de l'Eglise, qui ont écrit de si magnifiques pages sur cet Envoyé du ciel ; dans la Théologie, qui est la science que le Christ, qui est notre unique Maître, est venu nous enseigner, et dans la sacrée Liturgie, qui fait couler dans toutes les âmes pieuses la vénération, la louange et l'honneur que le monde entier adresse au divin Réparateur, qui est venu du ciel pour briser ses fers, et lui rendre la douce liberté des enfants de Dieu.

Puis, prêchons-les, avec un zèle tout nouveau, ces grandeurs de notre Dieu ; et ne cessons pas, dans nos instructions publiques et entretiens particuliers, dans nos catéchismes, nos lectures, nos conférences spirituelles, d'imprimer, dans toutes les âmes, l'amour du Fils de Dieu, qui nous a aimés jusqu'à se livrer pour nous à la mort la plus honteuse. *Christus dilexit ecclesiam, et tradidit seipsum pro ea.*

Pour nous embraser, chaque jour, d'un zèle toujours plus ardent, croyons que Notre Seigneur nous apparaît, à l'Autel où nous montons si souvent, comme à St. Pierre d'Alexandrie ; et qu'il nous dit, comme à ce saint Evêque, en nous montrant sa robe, c'est-à-dire, sa sainte Eglise, toute déchirée : c'est Renan, successeur d'Arius, le plus grand ennemi de ma divinité, qui m'a humilié si bas que je ne suis à ses yeux que le dernier des hommes. Entendons-le nous recommander à tous de travailler fortement et de combattre vaillamment, pour que cet impie, c'est-à-dire, son détestable livre n'entre jamais dans ce diocèse pour y répandre son abominable doctrine. Pour cela, faisons cette année, dans toutes les Eglises et Communautés de ce diocèse, un cours d'instructions sur le symbole ; et insistons sur tous les caractères de la divinité de Jésus-Christ, qui brillent, d'un si vif éclat, dans tous les mystères qu'il a opérés, pour notre salut. Oh ! travaillons, sans relâche, à faire connaître